

mienzos. No mata al enfermo, sino que lo convierte en un ser monstruoso que inspira horror.

En realidad, los enfermos de lepra son menos peligrosos que las víctimas de la tuberculosis, pues su enfermedad es menos contagiosa. Parece que el contagio se efectúa de hombre a hombre, o por conducto de las moscas, y los recientes trabajos de Marchoux dejan entrever que la rata, frecuentemente, padece de una lepra muy semejante a la del hombre. Se han ensayado numerosos tratamientos sin buen éxito. Jeanselme y Vernes usaron en vano el 606.

Es preciso creer que hay ciertos sabios predestinados. El doctor Pomaret, jefe del laboratorio de la Facultad de Medicina de París, en el Hospital de San Luis, se dedicó al estudio del problema y encontró una combinación, hoy muy usada, a base de chalmugra, pero que no le satisfizo del todo.

Rost, Deykes Pachá, Brock y Varham, han ensayado vacunas con más o menos éxito. Un cirujano de Alejandría, doctor de Ginebra, el doctor James Hasson, que había leído que los egipcios del tiempo de Seti I trataban las úlceras de la lepra por medio del aceite de sésamo arsenicado, tuvo la idea de ensayar los compuestos arsenicales. Después de numerosas preparaciones escogió una nueva: el amino-arseno-fenol, o eparseno, preparación 132, que Pomaret había combinado para vencer la sífilis.

Y he aquí lo curioso de la aventura: Pomaret no había alcanzado éxito contra la lepra y buscaba remedios contra la sífilis, no sospechó en el primer momento que había descubierto el remedio verdaderamente eficaz contra la lepra tratando de vencer a otro enemigo.

Los resultados de las aplicaciones de esa fórmula 132, hechas por el doctor J. Hasson, fueron tan hermosos, que

merecieron ser comunicados por primera vez a París, el 20 de octubre de 1922. Desde entonces los ensayos se multiplicaron. Los profesores Baliña y Aberastury, de Buenos Aires, el médico Robineau, el doctor Chartres, de Marsella, el Profesor Gougerot, de París y otros, han llevado a Estrasburgo los más brillantes resultados de sus numerosas experiencias.

En 1922 el Profesor Jeanselme pudo decir: «No nos atrevemos a asegurar todavía que la lepra se cura por el 132 Pomaret». Este año, en Estrasburgo, todos los especialistas han afirmado la excelencia de este nuevo remedio, solo o asociado con otros tratamientos.

Se trata de un medio terapéutico bastante delicado de manejar, que no puede suministrarse sino bajo la estricta vigilancia del médico.

El 132 es muy poco tóxico, pero provoca, sin embargo, vivas reacciones. El curso de la cura puede seguirse de cerca, porque la lepra da una reacción de Borde-Wasserman.

Se puede, pues, proclamar victoria a voz en cuello. ¡La lepra ha sido vencida! Es un flajelo menos para la pobre humanidad.

DR. PIERRE LOUIS REHM

(Editorial de *Le Matin* de París.  
Trad. de *El Tiempo* de Bogotá.)

## El príncipe mudo

«Tacent? Satis laudant»  
TERENTIUS, *Eunuchus*.

QUÉ no hará un hombre enamorado por ser correspondido? Si pudiéramos desentrañar los móviles ocultos de la voluntad y si este estudio, de suyo tan difícil, pudiera ser realizado en los seres que ya no existen, veríamos que las más gloriosas hazañas y las más memorables empresas fueron realizadas por amor. El amor no es solamente, según la bellísima frase de Galdós, la suprema verdad; es también la soberana energía. Si hubiera un infierno, el mayor tormento sería en él el de no hacer cosa alguna; porque, según Santa Teresa, el infierno es el lugar «en que no se ama».

Por eso nos ha causado tanta extrañeza la determinación de ese príncipe Hamado, heredero del trono de uno de esos países de cuento oriental, el cual ha hecho voto de enmudecer y no volver a pronunciar palabra alguna en tanto que no corresponda a su cariño

la célebre bailarina rusa Vera Wratislava. En la literatura de todo el mundo el amante típico es un solemne charlatán. Nada tan declamatorio y tan ampuloso como un poeta enamorado. El mismo madrigal es una verborrea comprimida. Poseedor de la lira erótica, Pierrot seguirá diciendo tonterías por todos los siglos de los siglos. Un amor mudo es un caso no visto en las églogas, que hubiera desempeñado un triste papel en el *Banquete platónico* y al cual el «Eterno femenino» volvería definitivamente las espaldas. «Hablar con el novio» es el grato afán de todas las niñas casaderas. Los mismos sordomudos prorrumpen en gritos inarticulados ante el objeto de sus ansias, y no hay animal alguna en la Creación que no emplee un lenguaje particular (arrullo, trino, rugido o relincho) para dar a entender a la hembra que siente por ella una atracción incapaz de ser silenciosa.

¿A qué obedece entonces la determinación de ese príncipe Hamado, que daría su reino por quitarse la hacha que le sobra? Indudablemente, a que su amor reviste un carácter esencialmente místico. Ha hecho voto de enmudecer, como un fraile puede hacer voto de castidad. Obsérvese bien que lo característico de los votos piadosos es ser absolutamente inútiles y no servir para maldita de Dios la cosa. Nadie hace voto de trabajar ni ofrece a su imagen favorita, como penitencia u oblación, aprender a manejar la tabla de logaritmos, o ejercitarse en un idioma extranjero, o mantener en sus manos el escoplo durante las horas de asueto. No; lo que se ofrece es vestirse de morado o de negro, ayunar, privarse de alguna diversión o darse una caminata descalzo, cosas perfectamente

Quien habla de la **CERVECERIA TRAUBE** se refiere a una empresa en su género, singular en C. R.

Su larga *experiencia* la coloca al nivel de las fábricas análogas más adelantadas del mundo.

Posee una planta completa: más de *cuatro manzanas* ocupa, en las que caben todas sus dependencias:

CERVECERÍA, REFRESQUERÍA, OFICINAS, PLANTA ELÉCTRICA, TALLER MECÁNICO, ESTABLO.

Ha invertido una suma enorme en ENVASES, QUE PRESTA ABSOLUTAMENTE GRATIS A SUS CLIENTES.

FABRICA	
<p style="text-align: center;">CERVEZAS</p> <p>Estrella, Lager, Selecta, Doble, Pilsener y Sencilla.</p> <p style="text-align: center;">REFRESCOS</p> <p>Kola, Zarza, Limonada, Naranjada, Gin-</p>	<p style="text-align: center;">SIROPES</p> <p>Goma, Limón, Naranja, Durazno, Menta, Frambuesa, etc.</p>

Prepara también *agua gaseosa* de superiores condiciones digestivas. Tiene como especialidad para fiestas sociales la KOLA DOBLE EFERVESCENTE y como reconstituyente, la MALTA.

**SAN JOSE**           **COSTA RICA**